

Nachruf



UNIVERSITÄT
DES
SAARLANDES

Die Philosophische Fakultät und die Universität des Saarlandes trauern um

Herrn Prof. Dr. Volker Barth

* 23. April 1974

† 17. April 2021

Professor Volker Barth, geboren im saarländischen Wadern, schloss 2004 an der LMU München und der École des Hautes Études en Sciences Sociales in Paris eine Doppelpromotion über die erste Pariser Weltausstellung ab. Nach einer Zeit als Assistent und Akademischer Rat habilitierte er sich 2017 in Köln mit einer Arbeit über die Wissensproduktion globaler Nachrichtenagenturen und erhielt die Venia Legendi für Neuere und Neueste Geschichte. Er vertrat mehrere Semester den Kölner Lehrstuhl für Internationale Geschichte und bewarb sich nach einer Gastdozentur an der Universität Tallinn (Estland) 2019 um den Lehrstuhl für Kultur- und Mediengeschichte an der Universität des Saarlandes. Noch im selben Jahr konnte er den Lehrstuhl vertreten, 2020 wurde er zum ordentlichen Professor berufen. In der kurzen Zeit, die ihm verblieb, beteiligte sich Volker Barth an mehreren Studiengängen und Forschergruppen und gewann mit seinem Engagement die Herzen der Studenten, Mitarbeiter und Kollegen.

Die Fachrichtung Geschichte, die Philosophische Fakultät sowie das Präsidium der Universität trauern um eine starke Forscherpersönlichkeit und einen beliebten Kollegen, mit dem wir in die Zukunft gehen wollten.

Der Universitätspräsident
Univ.-Prof. Dr. Manfred J. Schmitt

Der Dekan der Philosophischen Fakultät
Univ.-Prof. Dr. Augustin Speyer

Für die Fachrichtung Geschichte
Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Behringer